



Je tiens à vous féliciter au sujet des activités du Centre pour le développement de la politique étrangère. On ne peut qu'être impressionné par le nombre et la portée de vos initiatives de sensibilisation durant votre première année.

*Debbie Cook, analyste principale
Bureau du Conseil privé*

formule permet aux quatre membres du personnel du Centre d'avoir un meilleur accès et d'obtenir de plus grands résultats que s'il était situé ailleurs qu'à l'immeuble Pearson.

■ Buts et objectifs

Le Centre partage un objectif stratégique commun avec notamment le Ministre et le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international et les parlementaires : une meilleure politique étrangère pour le Canada. L'autre objectif stratégique du Centre est d'apporter des changements dans la formulation de la politique étrangère : enrichir les choix de politique et démocratiser la politique étrangère en ajoutant une dimension de participation du public aux activités de formulation de la politique étrangère.

L'idée nouvelle et importante est la contribution du public à l'élaboration de la politique étrangère, ce qui rompt avec les consultations plus classiques du gouvernement avec les différents protagonistes qui ont des intérêts à défendre.

■ Rôle

Pour faciliter la contribution du public à l'élaboration de la politique, le Centre a un rôle propre qui consiste à :

- informer les citoyens des occasions qui leur sont offertes de faire valoir leur point de vue,

- promouvoir la mise en place dans tout le Canada d'un réseau d'élaboration de la politique,
- soutenir la capacité d'élaboration de la politique dans les universités et collèges, les ONG, la société civile et les peuples autochtones,
- aider à intégrer la participation du public à l'élaboration de la politique étrangère.

■ Outils

Les outils permettant d'accomplir ces tâches sont les suivants :

- le Conseil consultatif du Ministre, qui définit les dossiers dans lesquels une contribution du public serait utile à la formulation de la politique,
- le fonds des projets en politique (nommé en l'honneur d'un ancien diplomate et professeur, John Holmes),
- le Fonds de la société civile pour renforcer la capacité de formulation de la politique,
- le site Web du Centre pour l'information en matière de politique, la création de capacités et les conférences sur la politique,
- le Forum national annuel sur les relations internationales du Canada.

